

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Invierno

Oficialmente no ha empezado el invierno todavía, y ya han muerto, perdidos por España—grande aún—dos hombres acosados por el hambre y el frío.

La sensiblería—que es un hipócrita disfraz del egoísmo—tiene algo de que hablar de sobremesa cuando se atiza el fuego ó se enciende el cigarro.

No está mal ya que la vida dispone que si el frío aprieta unos se mueran y otros se abriguen. Pero lo extraño es que los periódicos cuenten estas de funciones para «amargarnos» la existencia. ¿Cómo no cuentan alguna vez: «Ayer murió de gusto Fulado de Tal» ó «anoche, harto de ser feliz, lanzó su último suspiro el señor Mengano?» Si el dolor grita siempre, ¿por qué la felicidad ha de seguir siendo una taimada que nunca, nunca dice «esta sonrisa es mía.»

Postal diaria

Me opongo resueltamente á la idea de construir canales de riego para asegurar las cosechas, á menos que no se pague del presupuesto del alto clero y de una fuerte contribución impuesta á curas, frailes monjas, hermanas y beatos.

¿Sirven todos ellos para conseguir que el cielo nos envíe oportunamente el agua que necesitamos, ó no sirven. En el primer caso, ¿á qué ese gasto inútil? Y en el segundo, ¿á qué mantenerlos á ellos?

Hasta que estos puntos no se hayan dilucidado me opondré á la construcción de canales, á pesar de que es cuestión de verdadera trascendencia para el porvenir de España.

ANONIMO.

Ironías...

Il Pagliaci
(cantato per il tenore empresari signore Quincallini y comparsa.)

Il nestro amichi signore Quincallini que sonno empresari di la cloaqui, ha fetto una mala temporata. Non paga á la compagnia; los empleatos non poden mencharse; los musicantes de la banda municipale, non cobran y están que bufan, pero non bufarán los instrumentis si Quincallini non afluxa la mosqui, perque la contrata está perdata tutta... tutta.

Ma il nestro signore Quincallini tene nete molta frescura y molta barriguiella perque la sua despensa estare molto repleti di mencharse. Ma que importi á Quincallini la fame del elenco artis-

ti, si la sua persona está pletórea di felicitá!

Quincallini dare la sua parola é tutti li mundi, pero non paga; y como tenore, canta molto male, y la sua voce sonni un gallineri.

La última funcione di la cloaqui, sa representato la operi «Il pagliaci».

Quincallini estare molto male en la funcioni, perque sonne un payaso di figura grotesqui; perque non entendere la sua missione, ni tampoqui sabere altra cosa que hasere il tonti y fachere reire á tutti li alicantini.

Altra volta que la sua simpatiqui figuri fasi il payaso y voleti tirare á la chenti al carreri, il publico li tirare á la sua testa tutti le tomati, patati y colí que avere en il Zoqui di Zoti, perque il verdaderi AMO dil teatri di los fantochis, somos nosaltris que afluxa mo il dinaro dil nestro bolsillo; los signores que se dechire representanti nostri, sonno una chente desaogati y de poqui vergofii.

Tutta questa cosa la dechire al mio amichi Quincallini perque io no volete il suo desprestichi.

Sonno como il serdi: hasta il rabo ser bone de mencharse.

Amichis musicantis di la bandi: si velete mencharse, andiamo á buscare al serdi. ¡Al serdi! ¡al serdi!

SINTIERRA.

Barbarie

A primeros de Septiembre Inglaterra habia tenido en la guerra una 400.000 bajas.

Alemania tiene ya más de 3500.000. Sólo las listas prusunas arrojan un total de más de 1516.000 bajas.

Austria cuenta casi tantas bajas como su aliada Alemania.

Francia tiene más de un millón y medio.

Italia, Turquía y Bélgica perdieron varios centenares de miles de hombres.

Rusia perdió tantos como Alemania ó más.

Servia ha visto reducida casi á la mitad su población masculina.

Es decir, á esta fecha habrá unos 14 millones de bajas, de las cuales no es exagerado calcular que el número de muertos se aproxima á tres millones y el de inútiles á dos.

¡Y todavía hay quien preconiza la continuación de la guerra en interés de la Humanidad y del Progreso!

Sólo en momentos como los actuales, en que la locura reina en el mundo, pueden hacerse tales juicios sin provocar la protesta unánime de los humanistas.

DE JIJONA

Un mitin

Afentamente invitados por la Junta Directiva de la Casa del Pueblo «El Socorro», de Jijona, el domingo último asistimos al mitin que organizado por esta entidad se celebró en dicho pueblo.

Mucho antes de la hora anunciada grandes grupos de obreros se situaron en las inmediaciones del local deseosos de presenciar el acto y oír á los oradores que habian de tomar parte en el mitin.

A la hora anunciada ocupó la presidencia el compañero Colomer, vicepresidente de la Casa del Pueblo «El Socorro», quien después de explicar el motivo y fin del mitin, concede la palabra á nuestro compañero «Prudencio Gómez».

Después de saludar á la concurrencia comienza explicando los trabajos que han de realizarse en las elecciones para llevar al Ayuntamiento hombres que interpreten el sentir del pueblo y hagan una administración sana en beneficio de los obreros.

Se ocupa de la cuestión social y hace atinadas consideraciones para deducir que si el elemento obrero permaneciera unido en sociedad de resistencia, no ganarian los turroneos esos irrisorios jornales que en la actualidad ganan.

Se lamenta del abandono en que las autoridades municipales tienen al pueblo, y como muestra presenta á la concurrencia las calles sin urbanización y ornato, las fuentes públicas convertidas en focos de infección y sin que el alcalde ni ningún concejal se cuida de la higiene.

Recomienda que en las próximas elecciones los obreros voten á los candidatos que presenta la Casa del Pueblo para derrotar al caciquismo único culpable de los males que pesan sobre el pueblo.

Termina ofreciéndose á todos para emprender una decisiva campaña contra el caciquismo, y excita al pueblo á imponerse para conquistar las mejoras que tienen derecho.

Pasa á ocupar la tribuna Lorenzo Esquerdo, comenzando su discurso atacando al caciquismo que aniquila á los pueblos.

Ataca al alcalde de Jijona por los calificativos que empleó al esterarse de la celebración del mitin.

Se ocupa de las elecciones y con frases de indignación condena á los que se aprovechan de la ignorancia del pueblo para encumbrarse y después burlarse de los que les eligieron concejales.

Aboga por la unión de los trabajadores y recomienda voten á los candidatos de la Casa del Pueblo por encarnar la genuina representación del pueblo.

Ocupa la tribuna nuestro entrañable compañero director de la edición de Alcoy don José Llorens, y es saludado con una gran salva de aplausos.

Comienza diciendo que no tiene ningún propósito y que no aspira á nada; solamente desea el engrandecimiento de Jijona y este se conseguirá llevando al Ayuntamiento ciudadanos que sean verdaderos servidores de la voluntad del pueblo.

Recuerda lo ocurrido á Povoda, y saca como consecuencia que el pueblo tiene virilidad pero que no gasta sus energías hasta que el tirano azota su rostro y entonces en un momento de justa indignación arrolla á los que escarnecen sus sentimientos.

Dice que si los hombres no cumplirán con su obligación, las mujeres acudirán á defender el pan de sus hijos.

Excita al pueblo á que no tolere se entronice ningún cacique sea del color que sea, pues antes que nada deben tener en cuenta que son jjonences y como tales deben apoyar la candidatura obrera, modesta si se quiere, pero honrada.

Se ocupa del ferrocarril de Alicante Alcoy y se lamenta de que Jijona no esté unida con la capital y Alcoy.

Con párrafos enérgicos se ocupa del abandono en que tienen los intereses del pueblo y señala como boton de muestra el hospital Cabrera, que permanece cerrado mientras los pobres se mueren en la calle.

Habla de las persecuciones de que ha sido víctima por defender á los humildes y añade que está dispuesto á acabar sus días en la cárcel con tal de conseguir el bienestar del pueblo.

Termina explicando el motivo de firmar los candidatos la renuncia en blanco.

Al terminar su discurso faé muy felicitado.

¿Va á subir el tabaco?

Entre sonrisas incrédulas de los fumadores y gestiones silenciosas de la Tabacalera, se habla estos días de que el precio del tabaco va á subir de nuevo.

Subirá... y pagaremos el aumento que se nos imponga; porque ¿qué hacer si no? ¿Es posible actuar sobre los fumadores como sobre los abogados ó sobre los barberos? Yo, aunque me

esté mal el decirlo, soy testigo de mayor excepción en esto.

Hará unos diez años denuncié á la Tabacalera ante el juez; promoví una campaña de agitación grande; proyecté hasta diez mítines y organicé una huelga de fumadores.

Desde entonces acá, ¿han cambiado las circunstancias? Si entendemos por circunstancias el tabaco y los fumadores, de presumir es que son los mismos. El tabaco sigue siendo pésimo; los fumadores siguen comprándolo sin chistar. ¿Quién le pone puertas al campo?

Antes que ir á la huelga, lo prudente sería averiguar si el fumador es materia apta. Toda huelga supone una voluntad, pero si es que el fumador la tiene ¿No es este vicio de fumar, como la mujer del «Eclesiastés», más fuerte que la muerte?»

El jugador, el mujeriego, hasta el borracho, tiene cierto pudor social; no juegan, aman ó enamoran, sino en determinadas circunstancias y horas y lugares precisos; el fumador en todas horas y en todo lugar.

Los demás vicios son accidentales y periódicos; el de fumar, continuo y permanente. Los borrachos, los jugadores y los eróticos se avergüenzan de que sus vicios los dominen; el fumador hace gala del suyo. Disciplinar un hábito, fué siempre para Heine indicio sobrenatural disciplinar un vicio, es la mayor hazaña humana. En la psicología del fumador no hay ni instinto de especie—puesto que fuma con conciencia de que le hace daño; ni siquiera hay instintos de dignidad, puesto que sabe que el tabaco es caro y pésimo, y lo compra y lo comprará, á pesar de todo.

Los estudios de Edgar Quinet sobre los borrachos, los de Baudelaire sobre los «paraisos artificiales» y los de Maeterlinck acerca de los jugadores, serian tortas y pan pintado justo á una psicología del fumador.

Pero es el caso que este vicio de fumar casi sale virtud por la baratura. El jugador, en cuanto no tiene dinero, ya no juega; el borracho, sin vino, jamás bebe; el mujeriego, sin mujer, es casto; pero el fumador, sin tabaco, fuma.

Porque pedir vino, es vergüenza; pedir amor, es cosa cándida; pedir dinero, cosa ineficaz; pero pedir tabaco, qué fumador no lo ha pedido?

Por esto, aunque parezca paradoja, hasta que el vicio de fumar llegue á ser, como los otros santuario, yo no creo en las huelgas de fumadores. Mientras que cada «quisque» mantenga su perversidad con unos céntimos, ¿qué fumadores habrá en huelga, ni para qué?

El día en que cada cajetilla cueste un duro, se declara la huelga; pero en el acto. Afortunadamente, Dios y la Arrendataria mediante, será cuestión de unas semanas.

CRISTOBAL DE CASTRO.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partes á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matrones.— Hospedaje para embarazadas.

Quadrera de San Vicente núm. 35 piso primero.

El reloj y la campana

En una torre vecinos, un reloj y una campana entablaron cierta tarde plática amistosa y franca.

—¿Sabes,—dice ella—amiguito, que tienes costumbres raras!

¡Qué serio! ¡Qué taciturno!

¡Qué voz tan grave y pausada!

Nunca ríes, nunca lloras;

¿No hay pasiones en tu alma?

—Tengo una pasión, amiga,

pasión buena, pasión santa;

la pasión de la verdad,

unida con la constancia.

¿Qué creas tú que piensa el mundo con tu sempiterna charla?

Tan pronto lloras á un muerto

con lamentos que desgarran,

ó al ver á un recién nacido,

de risa te desbaratas.

Y esto sin tregua, querida,

pues á veces van mezclados

con sus más alegres voces

las lágrimas más amargas.

—Me gusta agradar á todos,

tener protección y fama,

y según miro las cosas

así compongo mi cara.

—La honra, amiga mía,

sólo á los necios agrada;

creyendo engañar á todos,

ella propia es quien se engaña.

¡Qué pocos relojes hay

y cuántas campanas

A. CASTILLO DE GONZÁLEZ.

EL DA

A los zapateros del salón «España»

Trabajadores: por bien de vuestros hijos y por el de vosotros mismo, tomo la pluma para ponerlos de manifiesto en el error en que vivís, siendo así que traéis trastornos y perjuicios á vuestra misma causa.

¿Por qué persistís en el aislamiento y dejáis que la dignidad de vuestra causa ruede porque si como juguete de la burguesía.

¿A caso los trabajadores no somos la maquinaria que hace producir á la humanidad? si eso somos ¿porque dejar que hagan mangas y capirotos la clase capitalista de nuestra fuerza muscular si os vinieran todas estas preguntas a la imaginación cuando halláis en tabernas y cafetines de seguro que os rebelarían contra toda esa clase de mata pensamientos y os apresurarían á incorporaros en el ejército proletario cual valiente soldado que sale del oscurantismo y entra por el fuerte del racionalismo á presentar batalla contra todos los invasores que se opongan á la verdad y la justicia.

Si los trabajadores que pueblan el salón «España» conocieran los perjuicios que irrogan á su sociedad con la apatía que vienen demostrando á la misma á bien seguro que se hubieran ingresado en la mentada sociedad.

La madre de los hijos del trabajo es la que cobija bajo su protección á todos sus hijos sin distinción de miras políticas y religiosas la cual su orientación es paz, unión y solidaridad con todos los trabajadores del universo.

Nuestra sociedad está haciendo trabajos inmensos por la causa de los des-

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descomer las prendas. Se tñen lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tñen en diferentes colores.

heredados con ella debemos contribuir todos los que cotidianamente soportamos la cadena de la esclavitud todos en fin los que pertenecemos al ramo de zapatería.

La humanidad nos legó la lucha por la existencia á la cual debemos todos los adelantos científicos y sociológicos á cuyo origen nos trazó el sindicalismo moderno cual antorcha de iluminación para los desposeídos, á él se abalanzan los trabajadores como puerto de salvación para salir airosos en las luchas entre el capital y el trabajo.

Despreciar todas las rencillas que en vosotros hubieren, amaos los unos á los otros, regenerar todos los vicios malignos y entrar por el cauce de la asociación y os regenerareis de todos los perjuicios sociales que padecemos.

FRANCISCO NAVARRO

Eida Octubre 1915.

Consejo Profesional
Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en paros y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Baragosa núm. 6, principal

De la última sesión

El Sr. Pobil dice que faltan á ser aprobados por la Junta Municipal, pidiendo que pase á informe de la comisión.

Se aprueba tener en cuenta lo apuntado por los dos ediles.

Pasa á informe de la comisión y decano de la Beneficencia Municipal una instancia de don Matías Carranza, al del señor arquitecto y de la comisión de ornato una instancia de Carmen Cremades y al del decano de la Casa de Socorro el reglamento del Montepío de Bomberos que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

El Sr. Palazón en su moción sobre ornato, pide que se arregle la barriada de San Roque que se encuentra en malas condiciones.

El Sr. Ors manifiesta que no está dispuesto á tolerar por un momento más que se gaste un céntimo en reparar ninguna calle hasta tanto no se cumplimenten los acuerdos de hace cinco años acerca de sus proposiciones con respecto á las deplorables condiciones en que se encuentra el distrito del Teatro y Hernán Cortés.

Pobil expone que le extraña lo manifestado por el edil republicano, pues el alcalde en cuanto á cumplimentación de acuerdos puede hacer lo que le dé la real gana.

Contesta el señor Ors, que la teoría

sentada por el señor Pobil, es antihumanitaria y antilegal y no tiene razón de ser.

Las calles de estos dos distritos ha ocasionado dos víctimas, una desgracia y un atentado y nosotros no debemos rehuir á condicionar las calles estas como es debido antes que ninguna otra.

El Sr. Pobil trata de justificarse resultando inútiles sus esfuerzos.

(El público lo abuchea. Suena la campanilla).

El Sr. Palazón dice que sus calles están intransitables en peores condiciones que las que cita D. Pascual.

Este responde: Su señoría que pudiera decirse es cuarenta años concejal no se acordó del distrito del Carmen más que hoy y porque estamos en vísperas de elecciones. Por eso se toma usted tanto interés señor Palazón.

(Atroradores aplausos. El público aplaude frenéticamente y ovaciona al concejal honrado. El alcalde abandona el sillón presidencial y baja del estrado, encarándose con el público y pretendiendo arrojarle á la calle; Urbanos despejen el salón, dice el señor Botil)

Pascual Ors: No señor alcalde, yo tengo que protestar de esta su actitud y antes de que el pueblo se le arroje á la calle me se ha de arrojar á mí. Señores urbanos, tengan ustedes la bondad de no tocar á nadie.

(A la calle ¡a la calle! grita el señor Botil, secundado ya con las voces de los de la mayoría)

Ors Pérez: Puesto que se nos arroja de aquí donde debiera haber luz vamos á la plaza pública donde podemos manifestar lo que aquí se nos impide digamos.

(¡Muy bien! ¡Abajo los farsantes! ¡Fuera el cacique de Tabares! Grandes aplausos. El escándalo que se produce es ensordecedor. En el entarimado los señores Chápuli y Cid se increpan y están á punto de llegar á las mancas.)

Atendiendo por esta vez la invitación de la presidencia, el público todo y la minoría republicana abandonaron la casa de... la ciudad)

Ya en la calle é improvisamente organizóse la manifestación que recorrió las calles de Mayor, Plaza de Castelar, la de la Constitución, Bailén, Gerona, Castaños y Diluvio.

Los aplausos, vivas al concejal honrado y la minoría republicana y abajo á los caciques y ladrones menudeaban.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Segasta, 55

Obreros: Leed y progredid
ALICANTE OBRERO

Candidatura

por

Sierramorena

Cortijo primero

Juan Palomo

Cortijo segundo

Luis Candelas

Cortijo tercero

J. María el Tempranillo

Cortijo cuarto

Jaime el Barbudo

Cortijo quinto

El Barquero

de Cantillana

Cortijo sexto

Diego Corrientes

Cortijo septimo

D. Juan de Serrallonga

Cortijo octavo

Engrudo

Nota.—Las candidaturas se depositarán en un trabuco que servirá de urna.

NOTICIAS

La Diputación Provincial expone al público por 10 días los pliegos de condiciones bajo los cuales ha de sacarse a pública subasta el servicio de bagaje de esta provincia para 1919.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama. Angeles, 9 tercero.

La Junta Central del Censo ha declarado nulas por la ley las constituciones de Juntas Municipales que se hayan realizado ó se realicen antes del 2 de Enero del próximo año.

Ha visitado nuestra redacción Francisco Carratalá poseedor del décimo número 22.388 del sorteo de Navidad, quien nos manifiesta para que hagamos público, que en caso de ser premiado dicho número, no pagará más recibos que aquellos que lleven la firma auténtica, quedando nula la de imprenta.

El próximo domingo día 31 es el señalado por el Tiro Nacional, para celebrar la excursión a Denia, que tanto entusiasmo ha despertado entre los alicantinos.

Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

En virtud de ser festivos los días 31 del corriente mes y 1.º de Noviembre, ha sido prorrogado hasta el día 3 del mismo el plazo señalado para que puedan acogerse á los beneficios del capítulo 20 de la vigente ley de reclutamiento, los interesados en ello.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en camino os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos. Vil avieja, 73, bajo

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

De la guerra europea

Proposiciones

Bucarest. En algunos círculos se dice que los aliados han hecho á Rumania importantes proposiciones de carácter político y militar, que se están discutiendo.

El presidente del Consejo de Ministros ha comunicado al Gabinete que los aliados continúan desembarcando en Salónica fuerzas considerables.

El jefe del Gobierno desea evitar conflictos con el Rey, y espera el desarrollo de los acontecimientos.

Es importante

Londres. Telegrafian de Roma al «Times» que el avance de los italianos en el Trintino y el Tirol es cada vez más importante.

Intervención de los aliados

Atenas. Dicen de Salónica que, gracias al ataque de flanco realizado por las tropas francesas, se ha detenido completamente el ataque búlgaro dirigido hacia Veleles.

Precauciones de los búlgaros

Atenas. Las autoridades militares búlgaras han comenzado el transporte de

piezas de artillería pesada hacia Valandova.

Se cree esto tiene por objeto disparar contra la línea del ferrocarril é impedir el transporte de las fuerzas francesas que pudieran hostilizarles.

Avances

Lausana. Según noticias recibidas, los italianos preparan un ofensiva general.

Los austriacos han evacuado su primera línea de trincheras.

Dificultades

Ginebra.—Las tropas que luchan en Serbia sufren bastante á consecuencia de las condiciones atmosféricas. La lluvia y la nieve dificultan el avance.

Los caminos están inundados.

El «Berliner Tageblatt» dice que la ofensiva austriaca en Serbia se encuentra con grandes dificultades por causa del agua y los temporales.

Algunos aviones alemanes han bombardeado Kragujevatz.

Los serbios tratan de impedir que las tropas búlgaras se unan al ejército del general Galvitz.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Fundido por secciones de cine y variado de las siete en adelante. Estos dos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1 000.000 de Dollars»

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Acevedo

Gran partido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Pricoesa)

Tampoco se movió cuando su madre se acercó á la cama. Daria, poniéndose un dedo en los labios, le hizo seña que callara; despues se quitó la ropa de calle, y, poniéndose una bata, tocó el timbre para que le trajeran el desayuno.

Entonces Giustino se despertó, mientras Antonia, desesperándose, empezó á dar saltos por la cama, gritando:

—¡Oh! papá, perezco...

—Es verdad, dijo Giustino,—á estas horas debía ya estar levantado.

Tomó café y empezó á vestirse. Daria entratanto había vestido á la niña, yendo despues á quitar el polvo de las figuritas que había en la sala, cantando los dos, como hacían todas las mañanas.

Pero de repente cesaron.

Giustino había entrado pálido, demudado, diciendo:

—¿Dónde está mi cartera?...

Daria le miró como si comprendiera lo que decía, estaba pálida, y dijo:

—¿Tu cartera?— exclamó.—¿Nosotras qué sabemos? ¿lo hemos visto siquiera?...

Emilio había jurado á sí mismo ser fuerte, pero frente á la comedianta perdió su aplomo, y encantado de sentir otra vez á aquella mujer cerca de sí, y respirar su perfume, se inclinó ella, como si quisiera abrazarla.

Pero de repente irguióse y poniéndose livido.

Una puerta se había abierto, y en el dintel apareció Raimunda, blanca como una muerta, rígida, severa.

Emilio balbuceó casi inconsciente á Daria:

—Es imposible, señora, no dispongo de esa suma, no puede...

Daria se levantó; había visto á Raimunda y comprendiendo el cambio verificado en Emilio.

Una rabia reconcentrada se posesionó de ella, y hubiese querido insultarla, pero la señora Rieti la miró con altanería y desprecio, señalándole la puerta.

Daria salió con la cabeza baja, humillada, furiosa.

Volvió á su casa furibunda, medio loca, al pensar que no podía salvar á su amante y sufriendo inmensamente por su derrota frente á Raimunda.

Edición especial de Alcoy

Movimiento social

Una comisión de obreras cerilleras solicitó del señor alcalde se interesase con los señores gerentes de la fábrica de cerillas, para que fuera levantado el castigo impuesto a cuatro obreras por haber contado, como ya en otro número se dijo, de lo que tomaron en consideración que el castigo solo será hasta el jueves próximo.

Gracias a las gestiones hechas, el castigo que fué solo por ocho días, (con crecendo de algunos mas) no las han enviado a Fernando Póo por ocho años.

Los señores gerentes de la fábrica de cerillas, censuran agriamente la conducta del Comité de la Federación Textil y todo por qué por la ignorancia y debilidad de estos sufridos obreros.

Algo ofendido está el Comité que en tiempo oportuno contestará á los Sres. gerentes y le demostrará que el respeto principia por respetar.

Continúa la huelga sin solucionar, de la fabrica de don Desiderio Laporta, el cual ha convocado á la comisión que representa el comité Textil, a la Alcaldía. Dare mas detalles.

Dice la revista de «La Industria Pecuaria».

«Destrucción de cadáveres: «Los ganaderos tendrán especial cuidado de comunicar a los veterinarios las reses

que mueren durante la enfermedad y de enterarlas ó quemarlas. Los que dejan sin enterrar los cadáveres incurrir en multa de 150 á 300 pesetas (artículo 142)

Necesitada está la Beneficencia y Casa de los pobres y vendrían a las mil maravillas las 300 pesetas si pudie se saber quien arrojó al rio y ha estado ya pelado ó (sin piel) una cabra. Y si fuera atacada de cualquier enfermedad contagiosa, ¿los perjuicios que ocasionara al ganado, quien responde y a quien culpamos,

—Se ha incendiado la casa número 4 de la calle Subida á Caramanchel propiedad de don José Oltra, la cual hallábase inhabitada y en la que tenía su dueño cuatro heces de leña y algunos muebles.

—Como era de esperar, empieza á tomar animación el mercado de lanas, según va aproximándose el invierno.

La exportación que ha estado paralizada hasta ahora, ha principiado con varias partidas importantes, con destino á distintas naciones extranjeras, unas en guerra y otras neutrales.

Las compras en provincias no cesan ni los precios han descendido, como vienen propalando algunos compradores.

En fecha reciente se embarcaron algunas pilas en Lisboa para Holanda, y salieron otras por Irún para Suiza.

De Bocairente

¿Es decoroso y correcto que una comisión de obreros alcoyanos se presenta ante un funcionario de los que administran justicia y este abusando de su autoridad haga menos precio de estos honrados obreros, hasta el extremo de dar un empujón á uno de ellos?

¿Es decoroso, que por un pequeño olvido involuntario, otro funcionario encarte á un sufrido padre, obrero honrado por el hecho que en la comisión figure su hijo que defiende y oriente el trabajador inconciente de ese pueblo?

¿Qué merece el funcionario que hace observar á la comisión que él no es fabricante y funcionario judicial cuando esta comisión fué á hablarle con toda humildad, para que con toda alta neria y orgullo desprecie á dicha comisión el señor funcionario fabricante á la vez?

Que iremos del dicho señor funcionario cuando la comisión, gorrá en mano, apesar que soplabá un ventecillo demasiado fresco, y la puerta de la casa del dicho señor, hallándose un primo suyo, un señor muy correcto y muy culto y educado dijo á los de la comisión que se cubrieran en vista del fresco que hacia y el señor funcionario en tono guasón, recalaba las palabras musicalmente como un calderón natural?

Obreros, hacer comentario y tener presente que el repetido funcionario es á la vez fabricante, de los que nada quieren conceder de lo que es propio de los que lo han producido.

¿Es que los obreros no tienen derecho á la reunión y organización para la defensa de su oficio?

He ahí la cuestión y la oposición del señor funcionario, como si no hubieran

más leyes que las que á él le vienen bien.

Eso fue ayer, hoy no.

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle Lan Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

DINERO

huelga... que quisiere... de...
impresión y sellos caucho
consultando precios en la acreditada
casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA
APARTADO 171. MADRID

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13.

Cabaco y timbre

En Septiembre, la renta de Tabacos dió un producto de 17.714.043 pesetas, y la del Timbre, 9.052.340, respectivamente, sobre la recaudación de igual mes, con aumento de 133.986 y de 213.025, respectivamente, sobre la recaudación de igual mes de 1914.

En los nueve meses pasados, la renta de Tabacos ofrece una baja de 437 millones, y la Timbre, 2'36 millones.

Tipografía Górra

Todo el día lo empleó buscando dinero; empuñó algunas joyas, pero no llegó á reunir más que dos mil liras. Cuando volvió á su casa estaba cansada, con fiebre.

Su marido hubiera interrogarla al verle golpear el suelo con impaciencia y regañar á su niña por cualquier cosa, pero no lo hizo, sabiendo que le ocultaría la verdad. En la mesa Daria apenas probó los alimentos, y ya se disponía á salir de nuevo, cuando á Giustino se le escapó que estaba muy cansado por haber corrido todo el día para recaudar cuentas del Banco, cuyos fondos tenía en la cartera y debía entregar la mañana siguiente á su jefe.

Daria se estremeció, latiendo fuertemente el corazón, pero conservando aparentemente la calma.

Después, con tono de broma, preguntó:

—¿Macho dinero? Apenas si llegará á mil fancos.

No mil, sino nueve veces más,—contestó Giustino triunfante.

Precisamente el dinero que necesitaba Clemente.

Daria tomó en seguida una resolución.

—¡Oh! Dios mío; yo temería salir con ese

dinero en el bolsillo.

—Estaba nerviosa,—contestó Daria,—porque la modista me ha estropeado un vestido, pero ya pasó.

Nunca la infame había estado tan cariñosa como aquella noche, tanto, que Giustino creyó ser el más feliz de los mortales, y cuando se acostó al lado de la niña, que se había dormido en sus brazos, creyó que nada le faltaba en la tierra.

Después con alegría infantil, empezó á bromear con su marido, sin hablar más del dinero.

Giustino, feliz del cambio de su esposa, se arriesgó á preguntarle por que estaba tan preocupada á su llegada.

Daria se levantó cuando apenas amanecía, y con mil preocupaciones se vistió, y tomando la cartera del marido fué á llevarsela al amante.

Una hora después estaba de vuelta, y encontró á Giustino que dormía todavía teniendo á la niña sobre su brazo, con la cabecita apoyada en su pecho, Antonia estaba despierta, pero inmóvil y silenciosa, con sus grandes ojos abiertos, como el comprendía que no tenía que moverse ni hablar.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste de montaña, en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando ésta para la venta de muchos artículos: medida dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.